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議 会 運 営 委 員 会 記 録

１．会議日時

平成２１年１１月２６日（木）午前１０時　　　　開会

　　　　　　　　　　　　　　午前１０時３４分　閉会

１．場所

第一委員会室

１．出席委員

委 員 長 森内一蔵  副委員長 山崎雅数  委　　員 村上英明

委　　員 大澤千恵子  委　　員 三宅秀明  委　　員 森西　正

委　　員 原田　平 

議　　長 上村高義  副 議 長 安藤　薫 

１．欠席委員

なし

１．説明のため出席した者

副市長　小野吉孝 総務部長　奥村良夫

１．出席した議会事務局職員

事務局長　野杁雄三 同局局次長　藤井智哉 同局参事　池上　彰

同局主査　湯原正治 同局書記　杉本　徹

１．案件

平成２１年第４回定例会審議日程及び議事日程について

認定第1号　平成２０年度摂津市一般会計歳入歳出決算認定の件所管分
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（午前１０時１分　開会）

○森内一蔵委員長　ただ今から議会運営

委員会を開会します。

　まず、理事者からあいさつを受けるこ

とにします。

　副市長。」

○小野副市長　おはようございます。

　本日は、何かとお忙しい中、議会運営

委員会を開催賜りまして、ありがとうご

ざいます。

　来る１１月３０日から開催されます平

成２１年第４回定例会では、補正予算案

件１０件、人事案件１件、市道路線認定

の件２件、条例案件９件の計２２件の上

程を予定いたしているところでございま

す。

　各案件の概要につきましては、総務部

長から説明を申し上げたいと存じます。

お手数をおかけいたしますが、よろしく

お取り計らい賜りますようお願い申し上

げます。

○森内一蔵委員長　あいさつが終わりま

した。

　本日の委員会記録署名委員は、山崎委

員を指名します。

　それでは、第４回定例会の提出議案に

ついて概略説明をお願いします。

　総務部長。

○奥村総務部長　今回の提出案件のうち、

議案第６５号から議案第７０号までの６

案件につきましては組合との協議の関係

上、当初発送には間に合わず、申し訳ご

ざいませんが追加発送とさせていただき

ました。お詫び申し上げます。

　それでは、平成２１年第４回定例会提

出案件の概略説明をさせていただきます。

先ず、議案第４９号「平成２１年度摂津

市一般会計補正予算第６号」でございま

す。

既定の予算額に２億９，５１３万４，０

００円を追加し、補正後額３３６億４，

１２８万８，０００円といたすものであ

ります。

　歳出の主なものとして、生活保護費、

障害福祉サービス費等給付費、国民健康

保険特別会計繰出金、保育所運営費負担

金等の増額と、子育て応援特別手当の休

止に伴う減額等を計上し、それに伴い歳

入では国庫支出金、府支出金、財源調整

として財政調整基金からの繰入金を計上

しております。

　次に議案第５０号「平成２１年度摂津

市水道事業会計補正予算第１号」でござ

いますが、既定の予算に債務負担行為を

追加するものであり、太中浄水場運転監

視業務委託事業として、平成２２年度か

ら平成２４年度までの３年間で、限度額

１億３，５００万円を設定するものであ

ります。

　議案第５１号は「平成２１年度摂津市

国民健康保険特別会計補正予算第２号」

でございます。既定の予算額に３億８９

６万２，０００円を追加し、補正後額１

０７億１，６４６万円といたすものであ

ります。主な歳入としまして国庫負担金、

療養給付費交付金、一般会計繰入金となっ

ており、歳出では療養給付費、高額療養

費市負担分等となっております。

　次に、議案第５２号「平成２１年度摂

津市老人保健医療特別会計補正予算第１

号」は既定の予算額から３，２４２万６，

０００円を減額し、補正後額８１５万９，

０００円といたすものであります。歳入

として支払基金交付金、国庫支出金、府

支出金、一般会計からの繰入金を減額し、

歳出では医療費給付費、医療支給費でそ

れぞれ減額しております。

議案第５３号は「平成２１年度摂津市介

護保険特別会計補正予算第２号」でござ

います。既定の予算額に３，１６５万円
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を追加し、補正後額３６億９，６６４万

６，０００円といたすものであります。

国庫補助金と府補助金の歳入で、地域介

護・福祉空間整備交付金の支出を行うも

のであります。

　次に議案第５４号は「固定資産評価審

査委員会委員の選任について同意を求め

る件」についてですが、石田洋子委員が

平成２１年１２月１９日に任期満了にな

ることに伴い、引き続き石田洋子氏に固

定資産評価審査委員会委員に任命いたし

たく、議会の同意を求めるものでござい

ます。

議案第５５号「市道路線認定の件」でご

ざいます。路線名、南千里丘駅前１号線

外２路線の路線認定であり、敷地の延長、

幅員、面積をそれぞれ表示いたしており

ます。次の議案第５６号の市道路線認定

復元の件は、鳥飼八防４号線であり、延

長、幅員、面積は議案に記載のとおりで

あります。

　次の議案第５７号は「摂津市公の施設

における暴力団の排除に関する条例制定

の件」でございます。これは、暴力団の

利益となる公の施設の利用を制限するた

めに制定するものであります。別表に掲

げる市立集会所、青少年運動広場、都市

公園等の公の施設について、暴力団の利

益となる利用を許可しないものとします。

施行期日は平成２２年１月１日としてお

ります。

議案第５８号「摂津市職員の勤務時間、

休暇等に関する条例の一部を改正する条

例制定の件」は、職員の休息時間を廃止

するため一部改正するものであり、平成

２２年４月１日からの施行となります。

　続きまして、議案第５９号は「特別職

の職員の給与に関する条例及び摂津市議

会議員の議員報酬及び費用弁償等に関す

る条例の一部を改正する条例制定の件」

でございます。特別職の職員及び議会議

員の期末手当の支給割合を改定するもの

であり、市長、副市長及び議会議員の期

末手当の支給割合を改定します。１２月

期の期末手当の支給割合を「１００分の

２３２．５」から「１００分の２１７．

５」に、６月期の期末手当の支給割合を

「１００分の２１２．５」から「１００

分の１９２．５」に改めます。これによ

り年間０．３５月分の削減となります。

なお、教育長においても同様になります。

施行期日は平成２１年１２月１日からと

しております。

議案第６０号「摂津市職員の退職手当に

関する条例及び議会の議員その他非常勤

の職員の公務災害補償等に関する条例の

一部を改正する条例制定の件」は、船員

保険法等の改正に伴うものであります。

船員保険の「失業部門」が雇用保険制度

に、「職務上疾病・年金部分が」労働者

災害補償保険制度に統合されたことによ

り、文言を整理するものであります。施

行期日は平成２２年１月１日としており

ます。

　議案第６１号は「財産の交換、譲与、

無償貸与等に関する条例の一部を改正す

る条例制定の件」でございます。地方自

治法の改正により、行政財産の貸付の範

囲が拡大されたための改正であり、行政

財産を無償又は時価よりも低い価額で貸

し付ける場合には、普通財産に適用され

る規定を準用することとします。あわせ

て全面的に文言を整備します。施行期日

は公布の日からとしております。

　議案第６２号「摂津市税条例の一部を

改正する条例制定の件」は、地方税法の

改正に伴うものであります。個人住民税

における住宅ローン特別控除の創設で、

所得税の住宅ローン控除可能額のうち所

得税において控除しきれなかった額及び
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所得税の課税総所得金額等の額に１００

分の５を乗じて得た額のいずれか少ない

額を個人住民税から控除いたします。ま

た、平成２１年１月１日から平成２３年

１２月３１日までの間に支払いを受ける、

上場株式等の配当及び譲渡益の個人住民

税の課税について、原則住民税５％、所

得税１５％の合計２０％の税率を、住民

税３％、所得税７％の計１０％に軽減さ

れます。施行期日は平成２２年１月１日

からとしております。

　議案第６３号は「摂津市立みきの路条

例の一部を改正する条例制定の件」でご

ざいます。指定障害者支援施設が行う事

業に生活介護が含まれることとなるため、

第２条中第１号を削り、各号を繰り上げ

るものであります。施行期日は平成２２

年１月１日からとしております。

　議案第６４号は「摂津市消防団条例の

一部を改正する条例制定の件」でござい

ますが、新たに機能別消防団員の制度導

入のために改正するものであります。消

防団員の定員を変更し、特別職の職員で

非常勤のものの報酬及び費用弁償に関す

る条例の別表消防団長から消防自動車団

員の項まで削除し、消防団条例に移し替

え、機能別消防団員に係る年額報酬も含

めて、規定しております。施行期日は平

成２２年１月１日からとしております。

　続きまして議案第６５号「平成２１年

度摂津市一般会計補正予算第７号」、議

案第６６号「平成２１年度摂津市水道事

業会計補正予算第２号」、議案第６７号

「平成２１年度摂津市国民健康保険特別

会計補正予算第３号」、議案第６８号

「平成２１年度摂津市公共下水道事業特

別会計補正予算第２号」、議案第６９号

「平成２１年度摂津市介護保険特別会計

補正予算第３号」は、人件費関係の当初

予算の精査と、今回、議案として人事院

勧告に伴う減額とを合わせて、補正予算

計上したものであります。それぞれ一般

会計では１億８，０１１万８，０００円

の減額分を全額、財政調整基金積立金に

振り替え、歳出予算総額は変更せずに科

目変更しております。水道事業会計では

６４２万８，０００円の減、国民健康保

険特別会計では、４３５万６，０００円

の減、公共下水道事業特別会計では１，

２７７万８，０００円の減、介護保険特

別会計では８５７万７，０００円の減額

補正となっております。

　最後に議案第７０号は「一般職の給与

に関する条例等の一部を改正する条例制

定の件」でございます。８月１１日付け

の人事院勧告に伴い、一般職の職員の給

料月額、期末手当及び勤勉手当の支給割

合を改定するとともに、自宅に係る住居

手当を廃止いたします。初任給を中心と

した若年層は据え置かれますが、給料月

額を平均０．２％引き下げます。住居手

当の改正では、新築・住宅購入後５年間、

月２，５００円を支給する制度の廃止。

期末手当及び勤勉手当の支給割合の改正

では、期末手当１２月分の現行１００分

の１６０を１００分の１５０に、６月期

の１００分の１４０を１００分の１２５

に改正し、勤勉手当では現行１００分の

７５を１００分の７０に引き下げます。

これにより年間０．３５月分の削減とな

ります。なお、再任用職員においても改

正しております。

　以上、平成２１年第４回定例会の提出

案件の概略説明とさせていただきます。

○森内一蔵委員長　説明が終わりました。

　この際、何か質問があればお受けしま

す。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○森内一蔵委員長　質問がないようです

ので理事者の皆さんは退席頂いて結構で
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す。

　以上で質問を終わります。理事者の皆

さんは退席頂いて結構です。

　暫時休憩します。

（午前１０時１５分　休憩）

（午前１０時１６分　再開）

○森内一蔵委員長　再開します。

　それでは、認定第１号、平成２０年度、

摂津市一般会計歳入歳出決算認定の件所

管分について審査を行います。

　補足説明を求めます。池上参事。

○池上事務局参事　それでは、平成２０

年度摂津市一般会計歳入歳出決算のうち、

議会費にかかわる部分について、決算書

に基づきまして説明させていただきます。

　歳入は、６７ページの款１９、諸収入、

項４、雑入、目２、雑入で備考欄に議会

事務局分として、各会派等の電子複写機

使用料と私用電話使用料でございます。

　歳出につきましては、７４ページから

７７ページの議会費では、

予算現額、３億１，３８９万４，０００

円に対しまして、支出済額は、３億１，

１１１万６，６００円で執行率は、９９．

１２％となっております。

　そのうち、主なものといたしましては、

議員報酬、期末手当、共済関係の負担金、

それ以外に、議会運営に伴いまして会議

録や委員会記録、議会だよりの作成に要

する経費、議長会関係の旅費、また、全

国市議会議長会等の負担金及び会派に交

付されている政務調査費、あとは議長公

務に係ります経費や議会事務に関する経

費を執行したものでございます。

　以上、簡単ではございますが、決算内

容の説明とさせていただきます。

○森内一蔵委員長　説明が終わり、質疑

に入ります。

　質問のある方。

　村上委員。

○村上英明委員　少しお聞きしたいと思

いますけれども、決算書の７７ページ歳

出の分でございます。その中で節１９の

負担金、補助及び交付金の中で全国高速

自動車道市議会協議会負担金　というの

がございますけれども、２０，０００円

の支出ということでございます。で、こ

の協議会での協議の内容を教えていただ

ければなと思います。

　２点目で、近畿市議会議長会特別負担

員というものが４６，４００円支出され

ております。もう一つ別で近畿市議会議

長会負担金ということで５７，３００円

が支出されております。この中で特別負

担金の内容についてお聞きしたいと思い

ます。

　この２点、以上です。

○森内一蔵委員長　藤井局次長

○藤井事務局局次長　村上委員さんの、

高速道の協議会の協議内容についてでご

ざいますが、この全国高速自動車道市議

会協議会は、高速自動車道の建設促進と

通過市共通の問題等に対して総合的に調

査研究する目的で市議会の議長でもって

組織されております。

　平成２０年度におきましては、平成２

１年度からの道路特定財源の一般財源化

に際しまして道路財源の扱いが明確化さ

れない中での高速道路のネットワークの

早期完成を核に高速道路料金の引き下げ

とスマートインターチェンジの整備の促

進、高速道路関連施設のバリアフリー化

の推進、集中豪雨や地震等に際して防災

に優れた道路構造の開発等の要望を、平

成２１年度政府予算編成に対して、実行

運動としまして平成２０年の１１月２５

日に金子国土交通大臣、原田自民党筆頭

副幹事長に面談、要請を行っております。

　続きまして、近畿市議会議長会の特別

負担金の支出につきましては、平成２０
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年度に担いました副会長市として参加し

ました支部長会３回と理事長会３回の特

別負担金２４０００円と、その３回の理

事会のうち１回の理事会を担当いたしま

した時の会場借上費負担金２２４００円

の支出でございます。

○森内一蔵委員長　村上委員。

○村上英明委員　高速道路につきまして

は、市役所の前を通過しているというこ

とで、その分での摂津市としての参加と

いうか、協議になっているかと思います

けども、交通の環境面といいますか、騒

音面とかも含めて地域の方で、問題点等

を吸い上げて頂く中で協議会に意見とし

て発言していって欲しいなと、要望して

おきます。

　それから２点目の議長会の特別負担金

ですね、先ほど、支部長会とか理事会と

かで支出ということであった訳ですけれ

ども、副会長ということでありますけれ

ども、今後、副会長というのが当番でま

わってきた時は、またこういう支出が出

てくるのかなと感じる訳なんですけれど

も、今後の方向性についてお尋ねしたい

と思います。

○藤井事務局局次長　この近畿市議会議

長会の特別負担金の発生についてですが、

これは近畿市議会は１１１年に一度、今

現在の加盟市の数からして１１０年後に

また副会長がまわってくる訳なんですけ

れども、その時、この組織があった場合

は、副会長になったときにはやはり一度

理事会をもたなければなりませんので同

じような額の支出は伴うことは１１０年

後にも起こってくるということになりま

す。

○森内一蔵委員長　村上委員。

○村上英明委員　１１１年度、１世紀後

になるんですけども、今生を受けている

方がすでに居られないような年数なるん

ですけども、項目の中に特別という言葉

がついていますので、その辺がちょっと

気になるなあ、というところなので今後、

特別という言葉ではなくて、必要であれ

ば支出でいいと思うんですけども、今度、

用語について考えていっていただければ

なと。要望としておきますので、よろし

くお願いいたします。

○森内一蔵委員長　今、村上委員のほう

から要望がありました。上村議長のほう

で要望の件については、取り計らいよろ

しくお願いいたします。

○森内一蔵委員長　ほかにありませんか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○森内一蔵委員長　以上で質疑を終わり

ます。

　討論に入ります。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○森内一蔵委員長　討論なしと認め、採

決します。

　認定第１号所管分について、認定する

ことに賛成の方の挙手を求めます。

（挙手する者あり）

○森内一蔵委員長　全員賛成。よって本

件は認定すべきものと決定しました。

　暫時休憩します。

（午前１０時２４分　休憩）

（午前１０時２７分　再開）

○森内一蔵委員長　議会運営委員会を再

開します。

　それでは、第４回定例会の審議日程及

び議事日程について、事務局から説明を

お願いします。

　池上参事。

○池上事務局参事　　第４回定例会の審

議日程等の事務局案について説明申し上

げます。

　まず、会期は、１１月３０日から１２

月１６日までの１７日間でございます。

　審議日程につきましては、本会議初日
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の１１月３０日は、閉会中の継続審査と

なっていました案件の委員長報告、採決、

そして、付託案件についての提案理由の

説明、質疑、委員会付託、並びに即決案

件の審議でございます。

　また、この日の午後５時１５分が議会

議案の届出締切でございます。

１２月２日が建設及び民生常任委員会、

４日が総務及び文教常任委員会ございま

す。また、４日の正午が一般質問の届出

締切でございます。９日が駅前等再開発

特別委員会、１１日が議会運営委員会、

１５日は本会議で、一般質問。

１６日の本会議では、一般質問に続き、

休会分の委員長報告、採決の後、議会議

案の審議となっております。

　また、この日の本会議終了後開催いた

だく議会運営委員会は、次の定例会の審

議日程の仮決定をお願いするものでござ

います。

　以上が審議日程案でございます。

　続きまして、２ペ－ジからの議事日程

について説明申し上げます。

　まず、１１月３０日につきましては、

日程１が会期の決定。

日程２は、議案第５４号、固定資産評価

審査委員会委員の選任同意で、先ほどの

協議会での態度表明をもとに、簡易採決

と備考欄に記載いたします。

　日程３は、認定第１号から認定第９号

までで、委員長報告を受けた後、討論、

採決でございます。

　この９件を採決グループ毎にまとめる

ように順序を並び替えて、備考欄に一括

起立採決、あるいは一括簡易採決と記載

いたします。

　先ほどの協議会での態度表明にもとづ

き整理しますと、認定第１号、認定第３

号、認定第４号、認定第６号、認定第８

号及び認定第９号は、一括起立採決。認

定第２号、認定第５号及び認定第７号は、

一括簡易採決となります。

　日程４は、議案第４９号など１２件で、

提案理由の説明を受けたのち、所管の委

員会に付託となります。

　日程５、議案第５５号、市道路線認定

の件と日程６、議案第５６号、市道路線

認定復元の件は、１件ずつ上程のうえ、

それぞれ即決でございます。

次のページでございますが、

　日程７は、議案５９号など２件で、一

括上程し即決でございます。

　日程８は、議案６５号など５件で、一

括上程し即決でございます。

　１２月１５日は、一般質問でございま

す。

　１６日につきましては、日程１、一般

質問ののち、日程２が、議案第４９号な

ど委員会付託案件の１２件で、委員長報

告、採決となります。

　以上が議事日程でございます。

　次のページ、議案付託表でございます

が、各常任委員会と駅前等再開発特別委

員会で審査をお願いする案件でございま

す。

　次の、議案第４９号、所管別の分割表

は、平成２１年度一般会計補正予算（第

６号）について、付託された委員会で審

査いただく内容でございます。

　以上、事務局案の説明といたします。

○森内一蔵委員長　ただいま事務局から

説明がありましたとおりで、よろしいで

しょうか。

　それでは、そのように決定します。

　以上で、本委員会を閉会します。

（午前１０時３４分　閉会）
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委員会条例第２９条第１項の規定により

署名する。

議会運営委員長 森 内 一 蔵

議会運営委員  山 崎 雅 数
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